



La PDI detuvo a 34 sujetos, 11 de ellos venezolanos, incluyendo al líder de la banda

# Desmantelan brazo operativo del Tren de Aragua en Viña del Mar

La fiscalía confirmó que el jefe del grupo le rendía cuentas a la organización en el extranjero.

DANIELA TORÁN

Tras un megaoperativo que se desarrolló durante la madrugada de este jueves, la Policía de Investigaciones (PDI) logró desbaratar una banda criminal vinculada al Tren de Aragua, que operaba en la Región de Valparaíso, específicamente en plazas de Viña del Mar, y que se dedicaba al tráfico de drogas.

“Esta mañana se irrumpieron 69 domicilios en las comunas de Viña del Mar, Limache y Villa Alemana donde se logró detener a 34 personas. Entre ellas hay extranjeros y ciudadanos nacionales, donde lo principal es destacar que gran parte de la estructura criminal investigada, de características internacionales, estaba compuesta por ciudadanos venezolanos. Tenemos 11 ciudadanos venezolanos que están bajo detención y que prontamente van a ser puestos a disposición del Juzgado de Garantía de Viña del Mar”, dijo el prefecto general Hugo Haeger, subdirector de investigación policial y criminalística de la PDI.

Fueron más de 450 funcionarios de distintas regiones del país, en conjunto con el Equipo de Crimen Organizado y Homicidios (ECHO) de la Fiscalía Regional, los que allanaron las viviendas, tras una investigación de meses.

Haeger aseguró que tienen pruebas que establecen que esta organización pertenece a una célula del Tren de Aragua instalada en la ciudad. “Mediante la intimidación, la violencia y la extorsión tomaban posesión de ciertos lugares públicos de la ciudad de Viña del Mar, principalmente plazas, donde comercializaban su droga y se imponían ante los demás a través de estos delitos de coerción. La investigación determinó que la agrupación estaba instalada hace meses, principalmente



La PDI irrumpió en 69 domicilios en Viña del Mar, Limache y Villa Alemana.

en esta plaza (Parroquia de la Ciudad Jardín), uno de los principales lugares donde operaba esta organización criminal”.

Además, confirmó que se están investigando delitos violentos como homicidios, homicidios frustrados, disparos injustificados y lavado de activos vinculados a esta organización criminal.

“Hay delitos violentos como homicidios que ocurrieron desde el año pasado a esta parte, donde, a través del análisis criminal realizado tanto por la Fiscalía ECHO, como también por los detectives, lograron determinar la concurrencia de fenómenos que unían ciertas figuras delictivas y personas en particular, que nos lleva a hacer el

análisis respectivo donde logramos determinar la existencia de esta organización que estaba instalada en esta ciudad”, dijo Haeger.

Uno de esos delitos fue de connotación pública hace unas semanas. “Hay tres homicidios que están asociados a la estructura de esta organización. Son delitos que están aún en investigación, pero sí podemos considerar que hay responsabilidad respecto de estas personas sobre los homicidios que han ocurrido en la ciudad y en otros sectores de la comuna. El caso más reciente es el de una persona que falleció producto de múltiples impactos balísticos”, dijo el prefecto.

Claudia Perivancich, fiscal regional de Valparaíso, destacó el resultado

del operativo. “Es un brazo directo de la organización criminal internacional Tren de Aragua. Es el brazo que operaba en concreto en Viña del Mar y quien está detenido hoy día es el líder de esa facción del Tren de Aragua. Y por supuesto que tiene vinculación extranjera y vamos a dar cuenta de esos antecedentes durante la formalización”, dijo.

“Creemos que con esto se ha dado un golpe importante que no solo nos va a permitir resolver parte importante de los delitos violentos. Pensamos que podemos aspirar a que vayamos recuperando zonas o sectores que se encontraban estrictamente afectados por la presencia criminal y por la comisión de delitos de distinta naturaleza”, agregó.

CEIDDA